

À l'ère de l'instabilité, l'accord UE-Mercosur renforce l'Europe

Plus d'un quart de siècle après le début des négociations, l'Union européenne et le Mercosur sont parvenus à un résultat historique: un accord de partenariat qui rapproche nos deux régions et qui bénéficie à près de 700 millions de citoyens. Cet accord de partenariat créera l'une des plus grandes zones commerciales au monde, qui s'étendra sur 31 pays et représentera près d'un cinquième du PIB mondial. Il renforcera les liens entre des régions partageant les mêmes valeurs, alors que le principe d'ouverture est menacé. Au cours d'une année marquée par une augmentation des droits de douane et par des restrictions commerciales, cela revêt une importance bien réelle, non seulement pour nos continents respectifs mais aussi pour l'économie mondiale.

Cette semaine, le Parlement européen entamera son débat sur le bien-fondé de l'accord, exerçant ainsi sa responsabilité démocratique aux fins de l'approbation définitive. Il s'agit d'un accord qui mérite d'être largement soutenu et dont les avantages se feront sentir dans chaque État membre de l'UE. J'attends avec intérêt ce dialogue constructif avec les députés au Parlement européen pour faire en sorte que les Européens bénéficient pleinement des possibilités offertes par ce texte.

Un marché en croissance rapide

L'accord permettra de supprimer des droits de douane pour plusieurs milliards d'euros, il ouvrira les marchés publics et offrira aux entreprises la prévisibilité dont elles ont besoin pour planifier, se développer et investir. Les 60 000 entreprises européennes qui exportent déjà vers le Mercosur en bénéficieront immédiatement car elles réaliseront, d'après les estimations, 4 milliards d'euros d'économies annuelles de droits à l'exportation. Bien d'autres, en particulier les petites et moyennes entreprises, auront plus facilement accès à un marché en croissance rapide, débloqueront de nouveaux investissements, stimuleront la croissance et promouvriront des emplois de qualité dans toute l'Europe.

Cet accord dynamisera la croissance économique sur nos deux continents. Nous le savons parce que c'est un modèle que nous avons déjà vu à l'œuvre. Il y a huit ans, l'accord commercial UE-Canada est entré en vigueur. Depuis lors, le commerce bilatéral a augmenté de plus de 70 %, créant des emplois de qualité et renforçant les chaînes d'approvisionnement de l'Europe en matières critiques. L'accord UE-Mercosur devrait être source d'avantages similaires, les exportations de l'UE devant enregistrer une croissance susceptible d'atteindre 50 milliards d'euros. Il s'agit là non pas de chiffres abstraits, mais de réussites à venir pour les entrepri-

ses et les collectivités partout en Europe.

Économies complémentaires

Fondamentalement, nos deux économies sont complémentaires. L'Europe a besoin d'un accès sécurisé aux matières premières qui sous-tendent nos transitions écolologique et numérique, à savoir le lithium, le minerai de fer, le nickel et d'autres. L'Amérique latine détient certaines des plus grandes réserves mondiales. Dans le même temps, les pays du Mercosur ont besoin d'un accès stable aux investissements, à la technologie et à des marchés diversifiés. C'est exactement ce que l'Europe apporte.

Il en résulte une relation véritablement "gagnant-gagnant". L'Amérique latine progresse sur la chaîne de valeur, passant de l'extraction à la transformation et au raffinage, ce qui crée de meilleurs emplois et des industries plus résilientes. Pour l'Europe, cela signifie de nouveaux débouchés pour nos entreprises et une plus grande sécurité d'approvisionnement en maté-

L'accord ouvrira de nouvelles perspectives importantes, tout en veillant au respect des normes européennes.

